

Fecha: 26-04-2025

Medio: La Estrella de Concepción Supl.: La Estrella de Concepción

Tipo: Noticia general

Título: En prisión quedó lider del grupo Resistencia Mapuche Lafkenche

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.200 46.615 No Definida

dad: No Definida

## En prisión quedó líder del grupo Resistencia Mapuche Lafkenche

Pág.: 4 Cm2: 887,9

Es acusado de encabezar atentado al Molino Grollmus en Contulmo, entre otros ataques incendiarios y delitos.

J. Pablo Fariña López cronica@estrellaconce.cl

n el sector Pocuno de Cañete fue detenido Federico Astete
Catrileo, de 35 años, líder del grupo radical Resistencia Mapuche Lafkenche (RML), quien es acusado como cabecilla del atentado contra el Molino Grollmus en Contulmo y una serie de ataques incendiarios y contra personas en el cono sur de la Provincia de Arauco.

El subprefecto Marcelo Contreras, jefe (s) de la macrozona sur de la PDI, indicó que "en horas de la noche junto a personal de la Armada se concretó la detención del acusado en una propiedad de su círculo cercano. La dificultad de la ruralidad es que permite a los prófugos mantenerse ocultos y cambiar de domicilios constante. Se hizo un trabajo de inteligencia que permitió su ubicación".

Agregó que "la organización (RML) opera desde el año 2020. Se dieron a conocer cuando hubo este atentando en el puente Lleu Lleu, donde se utilizó explosivos al interior de un vehículo. Tras eso siguieron cometiendo delitos".

Astete Catrileo fue formalizado por varios delitos



EL INDIVIDUO DE 35 AÑOS FUE DETENIDO TRAS UN OPERATIVO ENTRE LA PDI Y LA ARMADA EN EL SECTOR RURAL POCURO DE CAÑETE

ligados a tres causas, el atentado contra el Molino Grollmus en Contulmo en agosto del 2022, una serie de ataques incendiarios en una faena en Villa Los Ríos en febrero del 2022 y otro incendio ocurrido el 2015 en el sector Pocuno de Cafete.

La magistrada Anja Wendt del Juzgado de Garantía de Cañete explicó que "el tribunal accedió a la petición de prisión preventiva porque entendió que su libertad constituye un peligro para la seguridad de la sociedad y de las propias víctimas, esto dala la gravedad de los delitos, el número de los delitos".

EFICACIA

Desde el Gobierno valoraron la labor realizada por el Ministerio Público junto a la PDI y la Armada, para capturar al peligroso individuo.

Humberto Toro, delegado presidencial de Arauco, sostuvo que "este era una de las personas más buscadas, al pertenecer a la RML y era uno de los líderes de este grupo, que ha causado tanto atentado en la zona. Tenía tres órdenes de detención y felicitamos a la PDI v el Ministerio Público. A los delincuentes y violentistas que quieren generar intranquilidad y miedo en la población, los vamos a detener y encarcelar".

En tanto, el delegado Eduardo Pacheco del Biobío sostuvo que "como Gobierno destacamos el trabajo se hace la PDI y la Defensa Nacional en ambas provincia con Estado de Excepción. Hay un resultado concreto tal como ha ocurrido en otros procedimientos por casos de violencia que han causado gran impacto en la Provincia de Arauco. Vemos que tenemos 4 ó 5 casos emblemáticos desde el 2022 a la fecha que cuentan con la detención de 46 personas y muchas de ellas están en la

cárcal\*

Por su parte, Daniela Dresdner, ex delegada presidencial del Biobío opinó que "el atentado del Molino Grollmus es uno de los hechos más violentos. cruentos y terribles que ocurrieron mientras era delegada. La detención de Astete por parte de la PDI y la Fiscalía es la demostración de un trabajo constante que se estaba realizando desde el momento del atentado y agradezco que se haya logrado"

EL PARLAMENTO

Parlamentarios del Biobío también se refirieron a la captura del líder de RML y esperanque se puedan desarticular más grupos de este tipo.

María Candelaria Acevedo, analizó que "la detención de Federico Astete Catrileo da cuenta del trabajo en conjunto que realizan distintos estamentos del Estado. Necesitamos ir un paso más allá y entregarles nuevas herramientas a los entes persecuto-

Su libertad constituye un peligro para la seguridad de la sociedad y de las propias víctimas, esto dada la gravedad de los

magistrada Anja Wendt, Juzgado de Garantía de Cañete

delitos".

res, tales como el levantamiento del secreto bancario para que se puedan seguir las rutas del dinero".

El diputado Roberto Arroyo manifestó que "es un paso fundamental en la lucha contra los grupos terroristas que operan en la macrozona sur. Este logro demuestra que, con trabajo coordinado y decidido, es posible avanzar en el desbaratamiento de estas organizaciones radicales".

En tanto, la diputada Marlene Pérez indicó que "es una señal importante de que el Estado puede y debe avanzar en la lucha contra el terrorismo en la macrozona sur. Sin embargo, este esfuerzo no debe detenerse aquí. Es urgente seguir desbaratando las estructuras organizadas de estos grupos radicales que han sembrado violencia y miedo en nuestras comunidades durante años".

La diputada Karen Medina destacó que "la detención de uno de los líderes de los grupos terroristas de la macrozona es muy importante y significativa. Lo hemos dicho cada vez que aprobamos un nuevo Estado de Excepción, que este termina siendo insuficiente cuando estas personas siguen haciendo de las suyas y siguen en libertad".